

que higienizar á los individuos. No toda la virtud curativa queda encerrada en los serenos.

Así, pues, el mejor medio para combatir á la que mi querido amigo y sabio maestro, el doctor Robert llama «la peste más pestifera de todas las pestes», no nos cansaremos nunca de repetir que es con la higiene; ¡la higiene! ¡muchísima higiene!

Manuel Mer Guell

DE TODAS PARTES

Diferentes periódicos de Nápoles hacen constar que desde algún tiempo acá nótese en dicha ciudad una portentosa corriente que tiende á combatir con eficacia una de las mayores plagas de la humanidad, cual es la tuberculosis.

Hacia algún tiempo que la Junta de sanidad del Hospital de Incurables había concebido el plan de no seguir internando á los tísicos en el hospital municipal junto con los demás enfermos sino de fundar para estos desgraciados un sanatorio fuera de la ciudad.

Para lograr un fin tan hermoso, la comisión apeló á la beneficencia pública. Pero aun cuando se recogieron algunos fondos, no fueron estos suficientes para poder empezar la construcción del sanatorio; mas por fortuna la generosidad de una caritativa dama ha venido á asegurar recientemente la realización de una obra tan meritoria.

La duquesa de Baraschieri, conocida por su inagotable caridad, ha hecho donación para el hospital de Incurables, de su magnífica posesión de Pozzuoli con todas sus tierras y dependencias, con la expresa condición de que sea destinada á un sanatorio para tuberculosos.

Es objeto de universal admiración este donativo verdaderamente regio.

ÚLTIMA ESTADÍSTICA MINERA

En el año 1898 la producción de la industria minera alcanza un valor total de 319 millones de pesetas, que excede á la del año anterior en 51 millones y medio. Esta producción puede representar un beneficio de 20.000.000 de pesetas.

El aumento se debe principalmente al laboreo, ó sea mayor arranque y precio de los minerales, cuyo valor es de 152 millones y con alza sobre el año 1897 de 51 millones próximamente.

El beneficio de los minerales representa un valor de 166 millones de pesetas, con aumento sólo de 796.000 sobre el año que precedió.

Las concesiones mineras productivas en 1898 fueron 2.607, y 126 las fábricas en actividad. Aquéllas aumentaron en 86 y éstas han disminuído en 3.

En el ramo del laboreo los aumentos principales se han obtenido en la producción de hulla, cobre, azufre, plomo argentífero, zinc, hierro argentífero, antracita y lignito.

Las bajas recaen sobre las aguas subterráneas, hierro, sal común, pirita, azogue y oro y plata.

En el ramo de beneficio, los aumentos se han obtenido en los aglomerados cok, cemento hidráulico, plata, plomo y alambres.

Las bajas son en el hierro fundido, hierro dulce, acero y plomo argentífero.

La producción minera en el ramo de laboreo sigue este orden de importancia: plomo argentífero, 40 millones de pesetas; hierro, 31 millones; plomo 24 millones y medio; hulla, 20 millones y medio; cobre 18 millones y medio; azogue 6 millones; sal común, 5 millones, zinc, 4 millones, y manganeso, 1 millón, con otros productos en partidas inferiores.

En el ramo de beneficio los productos principales son: el plomo argentífero, 30 millones; plomo, 25; cáscara de cobre, 20 millones; cok, 18 millones; hierro dulce, 14 millones; zinc, 9 millones; plata fina, 9 millones; azogue 8 millones aglomerados, 6 millones; mata cobrizo, 4 millones, y alambres millón y medio.

Los impuestos que se establecen sobre los 319 millones de pesetas de la riqueza minera para el día en que pase esta ley, serán 3.500.000 pesetas por canon de superficie y 2.100.000 de pesetas sobre la explotación, con aumento de pesetas 1.600.000 sobre lo presupuesto en el año anterior, además de la contribución industrial, el proyectado impuesto á las utilidades, que se fijan en 3 por 100 sobre los be-

neficios líquidos y el impuesto sobre la exportación que importará unos 12.000.000 de pesetas.

COMERCIO ENTRE ESPAÑA Y CHILE

El ministro de España en Santiago acaba de obtener del Gobierno chileno, á favor de la Compañía española trasatlántica, una subvención de 25.000 libras á cambio de la obligación aceptada por dicha Compañía de establecer un servicio regular de vapores, destinado á poner en relaciones directas á Chile y España.

El contrato tendrá una duración de cuatro años. Los vapores de la Compañía llegarán á Valparaíso cada quince días, haciendo escala en ciertos puertos del Brasil, Uruguay y República Argentina, así como en Punta Arenas.

La Compañía se reserva la facultad de servir ulteriormente los puertos del Norte de Chile.

El precio del flete se calculará proporcionalmente, según las distancias.

Finalmente, la Compañía española disfrutará de todos los privilegios concedidos á las demás Compañías de navegación que tienen contratos con el Gobierno chileno.

CONGRESO CATÓLICO DE BURGOS

Burgos, 29.—Reina extraordinaria animación en esta ciudad con motivo del Congreso Católico, cuyas sesiones comenzarán mañana.

Llegan los trenes atestados de viajeros. Se cree que vendrán 34 prelados.

Hasta ahora han llegado los cardenales Cascajares y Herrera, el arzobispo de Méjico y los obispos de San Luis del Potosí, Huasca, Palencia, Menorca, Avila, Cartagena, el obispo auxiliar de Valladolid y los obispos de Astorga, León, Santa Cruz de Tenerife, Almería, Ciudad Rodrigo, Segovia, Lugo y Jaen.

Mañana se verificará la primera sesión, comenzando con la celebración de una misa de pontifical, en la que predicará el obispo de Lugo.

El Nuncio de Su Santidad no llegará hasta primeros de septiembre.

Han comenzado los festejos y las músicas y los gigantones recorren las calles.

LAS INDUSTRIAS YANKÉE Y ALEMANA CONTRA LA INGLESA

Grandes triunfos consigue la primera contra la segunda; pero como de trascendencia excepcional, merece consignarse el siguiente. El gobierno inglés se dirigió á las casas inglesas constructoras de puentes de acero, proponiéndoles se encargasen de la construcción de un viaducto de 2.000 pies de largo y 200 de altura, para un ferrocarril en Birmania. En vista de que ninguna se comprometía á construirlo en la forma propuesta, se abrió un concurso, al que fueron admitidas casas extranjeras. Una norteamericana de Philadelpia obtuvo la adjudicación, rebajando 700.000 dólares en el precio y aceptando condiciones todavía más rigurosas de ejecución que las desechadas por las casas inglesas. En el puente habrán de emplear 5.000 toneladas de acero.

Este caso es importante, pero no único. Las compañías ferrocarrileras del Africa á la India hacen centenares de encargos á las casas americanas con preferencia á las inglesas, especialmente de locomotoras.

En el *Engineering Magazine* se explica el fenómeno diciendo que los ingleses, con su espíritu conservador y tradicionalista, compran preferentemente y fabrican con amor las máquinas compradas y fabricadas por sus padres, mientras que los norteamericanos, más amigos del progreso, avanzan constantemente, procurando el fabricante de máquinas construir las cada día más perfeccionadas, y recibiendo el consumidor los adelantos con aplauso, prefiriendo siempre lo nuevo y adelantado á lo conocido y menos perfecto.

Los comisionados ingleses en la próxi-

ma Exposición Universal de París, muestran, por otra parte, descontento por el éxito que los productos alemanes han de conseguir sobre los ingleses. La prensa alemana, que está muy confiada en ese resultado, consigna satisfecha que los ingleses se convencerán de hoy en adelante de que el lema *Made in Germany*, lejos de ser un estigma, es una verdadera recomendación.



ALMUERZO

Huevos blandos.—Callos á la moda.—Liebre á la casera.—Postres.

COMIDA

Sopa de caldo en pasta.—Pescadillas rellenas.—Pichones fritos.—Kengua de vaca estofada.—Ensalada.—Postres.

Callo en pasta.—Tómense cuatro manos de ternera, 6 kilogramos de carne de vaca, 5 de carnero, uno y medio de ternera y un par de gallinas; se hace cocer todo á fuego lento, despues se enfria para separar la grasa y por fin se clarifica con claras de huevo, que arrastra todos los sedimentos del caldo; en seguida se hace evaporar la mayor parte del agua hasta que resulte una masa gelatinosa.

Duran estas pastas de cuatro á cinco años, y constituyen un precioso recurso para los marinos, que puede proporcionarles á bordo buenos caldos.

León Loly

Prohibida la reproducción.

NOTICIAS

Hemos recibido una atenta carta de don José Delmás, delegado de la compañía de seguros «La Vida», participándonos que la Dirección general de dicha sociedad ha puesto á su disposición una póliza liberada de 60 pesetas, liquidable el día 30 de junio de 1904, para que la adjudique á un niño en el cual concurren las circunstancias de ser huérfano y pobre.

El señor Delmás nos ha distinguido encargando á LA LUCHA la designación del niño que por sus circunstancias resalte acreedor al obsequio de la compañía de seguros «La Vida», y nosotros procuraremos desempeñar la caritativa misión que se nos confía de la manera más acertada que nos sea posible.

—Ha sido nombrado auxiliar vista de la Aduana de Barcelona, el administrador de Bienes don Enrique Albert.

—Parece que ha desaparecido la oposición del propietario de la calle de Santa Eugenia don Bernardo Casellas, para abrir una cloaca con objeto de recoger las aguas de aquella barriada.

Con ello gana la higiene pública, y tanto el gobernador civil señor Montaner como dicho propietario el que reconocemos se perjudica algo en sus intereses particulares, merecen un aplauso.

—Leemos que en Ripoll se han reunido los obreros de las fábricas de dicha población en la Sala de Tots, presididos por el obrero Ignacio Escayola.

Después de abierta la sesión, dirigió la palabra á los numerosos obreros y obreras, explicándoles con mesuradas razones la línea de conducta que deben observar para triunfar de la lucha que van á emprender, para emanciparse de los fabricantes.

Hizo uso de la palabra el obrero Matamala; explicó las diferentes condiciones de trabajo que rigen en las localidades fabriles, comparó la situación del obrero español con los trabajadores de Inglaterra, Estados Unidos de América, Alemania y Francia, demostrando que podrían estar en igual situación los de Cataluña si todos se organizaban.

Leyóse el reglamento presentado al Gobierno civil de la provincia, que fué aprobado por unanimidad.

Quedaron elegidos individuos de la junta los obreros: Ignacio Escayola, presidente; Juan Casas, vicepresidente; Domingo Ca-

balleria, secretario; Alejo Arbós, vicesecretario; José Sanglas, tesorero; José Villalta, contador; Julián Roca, José Pascal y Juan Canal, vocales suplentes, Juan Puigcorbó y José Blans.

El obrero Juan Esplugas también usó de la palabra recomendando la unión y constancia entre todos, para tener seguro el triunfo.

Lavantóse la sesión con el mayor orden y el convencimiento arraigado de luchar como uno solo, en la forma que se vean forzados.

También ha habido un mitin obrero en Campdevanó y en una de las cuerdas de la fábrica parada celebróse la reunión.

Hizo uso de la palabra el obrero Escayola y explicó el móvil de la asociación, convenciendo á los muchos obreros y trabajadores que acudieron al mitin.

Matamala dirigió también la palabra á los reunidos, demostrando como los obreros la frilleros y constructores de carruajes por medio de sus cooperativas, han sacudido el dominio patronal.

Se les leyó el reglamento que aceptaron los obreros de Ripoll, que tiende á mejorar las condiciones materiales y morales del obrero, que también aceptaron.

—Durante los días 2, 3, 4 y 5 del próximo septiembre, tendrá lugar la fiesta mayor de La Escala.

El día 2 por la mañana, habrá pasacalle y solemne oficio á gran orquesta. Por la tarde, concierto en el salón Surada, por la orquesta de Palafrugell; en el estolado, por la orquesta de Santa Celoma de Farnés; en el Centro Escalanense, por la de Perelada, y en el salón Ximinis, por el cuarteto «La Trompeta», dirigido por el señor Durán.

Por la noche, fuegos artificiales y bailes de entrada en el salón Surada, y de sociedad, en el estolado y Centro Escalanense. Los días 3, 4 y 5 tendrán lugar iguales festejos incluyendo cuecañas, regatas y otros en obsequio á la colonia de forasteros que se hallan en dicha villa.

—El gobernador civil, señor Montaner, ha convocado á sesión para mañana y hora de las cinco de la tarde, á la junta provincial de beneficencia para tratar de un asunto de verdadera importancia.

—A nombre de don Alfonso M. Serra, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de mineral hierro con el nombre de «Constancia», sita en término de Planés y Navá (San Cristóbal de Texas), paraje llamado Bach del Prat de la Medicina y Torrente de las Muntadas.

—Por infringir el reglamento de carruajes han sido denunciados los vecinos de Palafrugell Juan Regí y Jaime Dalmau.

—Entre un dependiente de uno de los hortelanos que ocupan un puesto para la venta de hortalizas en la plaza de Figueras y el lacero municipal, se originó una cuestión debido á que el lacero trató de cojer un perro propiedad del hortelano que sirve el referido dependiente.

El hecho, por fortuna, no tuvo consecuencias.

—Se proyecta enlazar la villa de Camprodón con la de Ripoll por medio de una línea telefónica. Con tal objeto se abrirá una suscripción para atender á los gastos que originaará su montaje.

—En Gijón un centinela de aquella cárcel disparó un tiro contra una joven cigarrera, que cayó muerta.

La bala atravesó el cuerpo de otra mujer, que también murió.

Parece ser que el centinela había intimado diferentes veces á la cigarrera á que se retirase de aquel sitio, desde donde insultaba á uno de los presos.

El pueblo, al enterarse de lo ocurrido, se amotinó, increpando duramente al centinela.

Fué indispensable la salida de tropas para contener á los amotinados.

—En el sitio denominado *La Resclosa*, la benemérita ha recogido una escopeta que, según parece, un cazador dejó abandonada.

—Seguido de numerosa concurrencia, ayer mañana fué conducido á la última morada el cadáver del conocido almace-

nista de vinos don José Magrans, cuya muerte ha sido muy sentida.

Enviamos el pésame á su viuda y demás familia.

—A un colega local la dicen que en Bañolas el vecindario está alarmado por la existencia de un foco de infección, que tiene alarmada á aquella población, por la apatía con que lo miran aquellas autoridades.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, á nuestro estimado amigo don Jesús Catalá.

—Pasado mañana se reunirá la junta provincial de Sanidad.

—Ayer tarde las nubes nos regalaron un buen chubasco, pero de poco sirvió, pues observóse durante el resto de la misma y noche un gran bochorno.

—Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Blanes, don Manuel Segura.

—En las escaleras de la Catedral, frente á la casa de Pastors, tuvo la desgracia ayer tarde de caerse un muchacho, ocasionándose una herida en la frente, de la que manó bastante sangre.

—Probablemente hoy regresará á esta ciudad, procedente de Lagostera, el fogoso diputado á Cortes por La Bisbal y pariente amigo nuestro, don José Lletjet Sardá.

Con tal motivo se anuncia la celebración de un mitin.

—El sábado próximo contraerán matrimonio, en Castellón de Ampurias, el hijo del conocido industrial de esta ciudad don Jaime Calís, con la simpática señorita doña Josefa Casas.

—Ha tomado posesión del destino de oficial tercero de la Investigación de Hacienda de esta provincia don Segundo Escobar.

—En las inmediaciones de Lersaja, á un kilómetro de Puigcerdá, la randa de Carabineros ha verificado la aprehensión de 3 caballos de la propiedad de don Salvador Cristofal.

—Se ha hecho cargo de la jefatura de Carabineros de esta provincia el teniente coronel del citado cuerpo don Antonio Rovira Sabster.

—En virtud del reciente decreto de indulto, han sido puestos en libertad la mayor parte de los repatriados que en cali-

dad de presos se hallaban en estas prisiones militares.

—Para su examen y aprobación, este Gobierno de provincia ha remitido á la Delegación de Hacienda los expedientes de arbitrios de los pueblos de Vilafant, y el de la villa de La Bisbal.

—Ha pasado por esta ciudad para París el doctor Benjamín Romo, con objeto de visitar el instituto Pasteur y hacer algunos estudios referentes al suero antipestífero del doctor Jersin.

—De conformidad con lo prevenido en el artículo 3.º de la orden de la Dirección general de Instrucción pública de fecha 10 de los corrientes, podrán examinarse de ingreso, con sujeción á lo dispuesto en la R. al orden de 12 de junio de 1896, los aspirantes á la carrera de maestro de primera enseñanza, á cuyo efecto presentarán en la secretaría de la Escuela normal superior de maestros, hasta fin del presente, los documentos siguientes:

- 1.º Solicitud al director pidiendo el examen de ingreso.
- 2.º Partida de nacimiento del registro civil legalizada por tres notarios.
- 3.º Certificado de buena conducta librado por la autoridad local.
- 4.º Certificación facultativa acreditando no padecer enfermedad contagiosa.
- 5.º Permiso del padre, tutor ó encargado, para cursar la carrera.
- 6.º Cédula personal.

Los alumnos satisfecho, por concepto de derechos de examen de ingreso, 2'50 pesetas.

—Dice un colega de Figueras que debe ser tan abundante esta año en el pueblo de Cabanas la cosecha de melones, que el jueves, día de la feria de San Bartolomé, al ser de día, los grandes rimeros que estaban puestos á la venta en la calle Subida á la Iglesia, ocupaban desaceras de la referida calle.

—Cuantas personas pasan por la calle de la Prensa se quejan del mal olor que se percibe frente de la casa número 4, pues según parece, en los bajos de aquella ó al lado de la misma sirven de almacén á los vendedores de las Pescaderías, los cuales depositan allí las banastas, balanzas, bancos, pesos y demás.

El pestilente hedor que se observa, se

evitaría ordenando que dicho local reuniera las condiciones de ventilación necesarias.

Trasladamos la noticia á quien corresponda.

—Ha sido destinado al Semáforo de Cabo de Bagúr (provincia de Gerona) el primer vigía de semáforos don Antonio Carrasco y Panal.

—En el ministerio de la Gobernación se han recibido los primeros ejemplares de la Cartilla sanitaria, que se repartirá gratis al público en el caso de que la peste se propague en España.

Lleva la Cartilla un prólogo del doctor Cortezo definiendo los deberes sanitarios de los particulares, ayuntamientos, diputaciones, gobernadores y gobierno central.

Cree que podremos librarnos de la terrible plaga que azota al vecino reino, si por parte de todos se procede con lealtad y patriotismo.

Sigue al prólogo un estudio científico del doctor Plixo, quien describe las maneras como debe evitarse el contagio y las precauciones que deben observarse con los viajeros procedentes de los puntos apestados.

Recomienda gran tranquilidad moral y que se combata tenazmente todo síntoma de aprension.

Se ocupa, finalmente, de los resultados logrados con el empleo del suero.

Termina el libro con un trabajo muy luminoso del doctor Chicote acerca de la necesidad y conveniencia de la desinfección.

—Según cálculos del Ministerio de Vias y Comunicaciones de Rusia, una vez terminado el ferrocarril Transiberiano se podrá efectuar la vuelta al mundo en 33 días.

Hé aquí el itinerario:

De Breme á San Petersburgo por via férrea, día y medio; de San Petersburgo á Vladivostok, por via férrea y á razón de 48 kilómetros hora, 10 días; de Vladivostok á San Francisco á través del Océano Pacífico, 10 días; de San Francisco á Nueva York, 4 días y medio; de Nueva York á Breme, 7 días. Total 33 días.

Al presente el itinerario más corto es el siguiente: de Nueva York á Southampton, 6 días; de Southampton á Brindisi, 3 días

y medio; de Brindisi á Jokohama por el canal de Suez, 42 días; de Jokohama á San Francisco, 10 días; de San Francisco á Nueva York, 4 días y medio. Total 66 días.

Fábrica de carbones de bola

Se necesitan tres personas con buenas referencias, para dedicarse al corretaje en esta capital de los espesados carbones por cuenta de esta fábrica.

Presentarse de 9 á 12 de la mañana.

3-6.

LA NUEVA ESTÉTICA

Un día, sobre asuntos de la clase, firmaron las gallinas un *ukase* y desde el Sinaí del gallinero promulgaron su ley al mundo entero. Disponiase allí, por de contado, que el vuelo de las águilas, robusto, debe ser condenado como un cursi lirismo de mal gusto; que en vez de labrar nidos en la altura se escarbe, sin cesar, en la basura; que para dilatar los horizontes, ras con ras decapítense los montes, dejando á nivel todo el Himalaya del muladar que su corral domina, en adelante no haya más vuelos que los *vuelos de gallina*. Este volátil bando decretó, la invención cacareando; más, á pesar del alboroto, infiero que la gente, después, según costumbre, siguió admirando el águila en la cumbre, y echando las gallinas al puchero.

Emilio Ferrari.

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de an-
teayer á las 12 de ayer.

En la ciudad.

Francisca Rovira 18 años.

En el Hospital

José Esparraguera 16 años

Nacimientos.

Varones, 0.—Hembras, 0.

(Servicio particular de «La Neotafía»)

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Ramón Nonato confesor

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

— 48 —

junco, más firme que una roca, y estaba dotado de una mirada clara y viva que penetraba hasta el fondo del corazón. En conjunto tenía un aspecto militar, una fisonomía ruda y melancólica, pero sus ojos inteligentes e inquisitoriales eran de admirar en la fisonomía de un tabernero de oficio.

—¿Me explicareis, en fin, repuso coléricamente el conde, me explicareis por qué razón os permitis pronunciar mi nombre... preguntarme, quiero decir... ó necesitaré cortaros la orejas para haceros hablar?

—Es inútil, y ese sería muy peligroso para su señoría, dijo Barba-Blanca con imperturbable serenidad. Aquí soy el amo, y nada se corta aquí sin mi permiso; por esta razón no me dan cuidado vuestras amenazas, pero consiento en responderos. He preguntado si érais de la familia de Horn, porque me ha cheeado vuestro parecido con el jefe de aquella casa, que vi en otro tiempo en los Países-Bajos. No tengo más que preguntaros. Solamente un Horn pudiera conducirse tan inconvenientemente como acabais de hacerlo.

Dicho esto, maese Pedro colocóse de nuevo su pipa entre los dientes, y volviendo con la mayor descortesía las espaldas á los dos jóvenes, se dirigió lentamente hácia el fondo de la sala.

Exasperado de las desdeñosas maneras de aquel pícaro, el conde se hubiera dejado dominar por su carácter violento si Terne no le retuviera, diciéndole en el oído:

—¡En nombre del cielo, señor conde, no olvideis el lugar en que nos encontramos!

El conde hizo un gesto de cólera y dijo lo más alto que pudo:

—Teneis razón; no puedo disputar con un tabernero. Vámonos de aquí al instante.

El caballero no dejó que se lo repitiera dos veces. Arrastró á su joven compañero á la calle, no sin haber dirigido

— 45 —

á lo que tengan por conveniente. ¡Diablo! No creía que fuera tan pronto; se presenta gran día: escuchad, escuchad, añadió prestando atención.

El sonido de una campana tocando á vuelo oíase lejamente, así como un confuso rumor que partía de fuera.

—¿Qué quiere decir eso? preguntó Horn levantándose.

—Es la campana que hay en la calle Quincampoix, que anuncia la apertura del mercado de los millones, dijo el coronel. Son las ocho y es preciso separarnos. Enseñad al señor conde, caballero Terne, ese entretenido espectáculo, que bien vale la pena de que se pierda algún tiempo,

—Hace mucho que deseo preseciarlo, dijo Horn, y no me fuera posible encontrar mejor ocasión ni mejor guía.

—Estoy á vuestras órdenes, señor conde, dijo Terne, empezando apresuradamente á despojarse de su dominó.

Poco despues apareció vestido de un elegante traje de mañana, cuyos colores sombríos hacían resaltar admirablemente su cuerpo delgado y airoso. Completó su *toilette* sacando de uno de los baúles del gabinete un sombrero bordado y una espada pequeña de corte, con puño de cobre tallado.

Horn le miraba con cierto asombro, admirando la previsión de sus nuevos amigos, que tenían allí un vestuario completo.

Vió despues que su almacén era más completo de lo que se imaginaba, pues al atravesar con Terne el cuarto inmediato, encontró á los bebedores enteramente transformados, unos de soldado y otro de campesino. El piemontés, el caballero Lorenzo de Milla, vestía un traje de abad y tenía la cara cubierta con una gigantesca barba. Las pelucas, los vestidos talares y otros accesorios de la mascarada, habían desaparecido.

Sin duda aquellos individuos preparábanse á diseminarse por Paris para trabajar separadamente en la obra comun, y

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de septiembre de 1899

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre de directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de septiembre el vapor **Aquitaine**

El día 27 »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con ro-carril.



Aprendiz

se necesita uno en esta imprenta,

PAPEL

Se vende en la Administración de este periódico.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid L. N.

MUEBLES Y TAPICERÍA.

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc. Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

90, Ronda de S. Antonio, 90
(JUNTO Á LA CALLE DE TALLERS)

Barcelona.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.^a plana del periódico se les publiquen an uncio del importe de CINCO PESETAS.

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, feradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, ducha nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID.

L. N.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas

Salidas

Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.	5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 á noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

— 46 —

era de creer que su jefe superior, el coronel la Junquera, no iba á tardar en hacer otro tanto.

El conde se dejó guiar por su amable compañero, quien, acercándose á la ensambladura, hizo jugar un resorte y penetró en una escalera de caracol que el lienzo móvil habia dejado en descubierto. Por aquel camino estrecho y bastante tortuoso llegaron los dos jóvenes á una sala, donde encontró el conde, no sin alguna sorpresa, la claridad del día.

El tiempo habia transcurrido sin apercibirse de ello, y los tibios rayos de un sol de invierno brillaban á través de los vidrios de dos grandes-ventanás de la taberna, la que hizo recordar al conde las de su pais. Las vasijas de estaño relucían como si fueran de plata, y las mesas de encina, ennegrecidas por el uso, parecían de ébano por efecto de la escasa limpieza. Detrás del mostrador, cargado de vidrio de varias dimensiones, chillaba una mujer como de cuarenta años, cuyo rostro encendido y anchas espaldas hubieran inspirado á Rubens una de sus grandes creaciones. Su digno esposo, el dueño de la taberna, echado en el dintel de la puerta de la calle, fumaba silenciosamente en su pipa, esperando la llegada de los parroquianos. Ni si quiera se dignó volver la cara al ruido que hacían Terne y el conde al bajar del piso alto, pero su mujer se apresuró á llamarle.

—¡Pedro! ¡Pedro! Ven á recibir á ese caballero.

Al mismo tiempo ella miraba con singular atención al joven conde, á quien su compañero habia llevado ante el mostrador.

—Señora Margot, dijo Terne á media voz, este señor es uno de mis amigos...

—¿Desde cuándo? preguntó la tabernera un tanto admirada.

—Desde esta noche, respondió el caballero, y os le recomiendo, como también á maese Barba-Blanca, para que le

— 47 —

defendais en caso preciso y le dejéis pasar á cualquier hora del día y de la noche por la escalera reservada que...

Terne no acabó sus recomendaciones, porque el tabernero vino de pronto á interponerse entre él y la Margot, colocando su maciza persona delante del mostrador.

Con gran asombro del caballero, la fisonomía ordinariamente tranquila de maese Pedro, revelaba una violenta emoción. Miraba al joven conde con los ojos inflamados, y como síntoma inequívoco de profunda turbación, habia dejado caer la pipa de su boca.

Al mismo tiempo movía los labios sin proferir una palabra, avanzaba un paso, despues retrocedía y apoyábase en el mostrador como si temiera caerse bajo el peso de una gran sorpresa. Le daban al caballero tentaciones de reír, y el conde estaba á punto de incomodarse, cuando maese Pedro le puso la mano en la espalda y le dijo con voz ronca:

—Confesareis que sois de la familia de Horn.

Al oír tan rudas como inesperadas interpelaciones, el conde se apartó bruscamente para evitar la insolencia del tabernero, y le dijo con altivez:

—Y aun cuando así sea, ¿qué os importa?

Aunque ruda y concisa la respuesta, se adivinaba que el conde procuraba dominarse para no apoyarla con palabras más duras. El deseo de no contrariar á su nuevo amigo, el caballero de Terne, le contenía ciertamente mucho más que el temor de comprometerse con un escándalo. Acaso también contribuía á contenerle la repulsiva cara de aquel tabernero tan familiar.

Maese Pedro no debía su seudónimo de Barba-Blanca á ninguna particularidad física, porque tenía la barba completamente afeitada; y como sus cabellos comenzaban á ponerse grises, es posible que aun con la barba entera no se hubiera asemejado á un patriarca envejecido por la edad.

Aun cuando tocaba en los cincuenta, era derecho como un